
В субботу в шесть 
часов вечера напро-
тив дома № 17 по 
ул. Индустриальной 
произошло ДТП. 
Водитель «Опель-
Астра» в состоянии 
алкогольного опья-
нения допустил 
столкновение с ГАЗ-
53 под управлением 
жителя Лангепаса, 
после чего зацепил  
ВАЗ-212180, а затем - 
«Пежо-308».
По данным пресс-службы 
ГИБДД УВД по г. Сургуту, 
виновник аварии, кста-
ти, лишенный ранее во-
дительских прав, отделал-
ся ссадинами. Его пас-
сажир получил открытую 
черепно-мозговую трав-
му. Диагноз водителя ВА-
За - перелом головки ле-
вой бедренной кости.

Наталья Быкова

причем это были не только 
специалисты-строители, 
но и интересующиеся ар-
хитектурой жители горо-
да. Практическим ито-
гом выставки стало 50 за-
ключенных протоколов-
намерений и более 1,5 
тысяч установленных ра-
бочих контактов.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого
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Чай с плесеньюАрхитектурная выставка:
никто не ушел без диплома

Хочешь
в Америку?

тр

В СУРГУТСКОМВ СУРГУТСКОМ
ПЕДУНИВЕРСИТЕТЕПЕДУНИВЕРСИТЕТЕ
СПАСАЮТ ПЕРВОКУРСНИКОВСПАСАЮТ ПЕРВОКУРСНИКОВ

БОЛЬШИЕ СУММЫ ИЗ БЮДЖЕТА ОБЛАСТНОЙ ПРОГРАММЫ «СОТРУДНИЧЕСТВО»БОЛЬШИЕ СУММЫ ИЗ БЮДЖЕТА ОБЛАСТНОЙ ПРОГРАММЫ «СОТРУДНИЧЕСТВО»
НАПРАВЛЯЮТСЯ НА ПОДДЕРЖКУ СЕВЕРЯН, ПРОЖИВАЮЩИХ НА ЮГЕ ОБЛАСТИ. ПОЭТОМУНАПРАВЛЯЮТСЯ НА ПОДДЕРЖКУ СЕВЕРЯН, ПРОЖИВАЮЩИХ НА ЮГЕ ОБЛАСТИ. ПОЭТОМУ
СНИЖЕНИЕ ДОХОДОВ ПО ЭТОЙ ПРОГРАММЕ - НЕ ПОВОД ЕЕ СВОРАЧИВАТЬСНИЖЕНИЕ ДОХОДОВ ПО ЭТОЙ ПРОГРАММЕ - НЕ ПОВОД ЕЕ СВОРАЧИВАТЬ
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Стоимость годовой подписки
для населения - 800800 руб.
Для льготной категории
подписчиков - 550550 руб.

ПодпискуПодписку
можно оформить:можно оформить:

В редакции по адресу:
ул. Маяковского, 12а,
ежедневно с 8.00 до 20.00,
а также
в субботу и воскресеньев субботу и воскресенье
с 10.00 до 16.00
со скидкой 50 руб.со скидкой 50 руб.
Вызов агента по телефону 22-04-06.
По телефонам 066, 074.
Во всех почтовых отделениях города.
В пунктах РКЦ ЖКХ.
В агентстве Урал-Пресс
по телефону 50-38-40.
В киосках «Информпечать».
В торговых точках печатной
продукции «Алеся».

ПодпискаПодписка
на «СТ»-2010на «СТ»-2010

Любителям травяного 
чая следует быть вни-
мательнее.

Как сообщает Жанна Па-Жанна Па-
сынкова,сынкова, и.о. начальни-
ка территориального отде-
ла в г. Сургуте и Сургутском 
районе Управления Феде-
ральной службы по надзо-
ру в сфере защиты прав по-
требителей и благополучия 
человека по ХМАО-Югре, 
был выявлен травяной чай 
№19 для снижения уровня 
сахара в крови «со стеви-
ей» производства ООО «Ви-
тачай» (г. Тверь). Эта про-

дукция на поверку оказа-
лась не соответствующей 
гигиеническим требовани-
ям безопасности по микро-
биологическим показате-
лям. Кроме того, в ней бы-
ло превышено содержание 
плесени. 

И хотя данный факт был 
выявлен в г. Хабаровске, 
специалисты опасаются, 
что травяной чай произ-
водства «Витачай» мог ока-
заться и в сургутских аптеч-
ных пунктах.

Ирина Пантелеева

Все 48 участников 
специализированной 
выставки «Архитектура 
и градостроительство – 
2009», которая про-
шла в нашем городе на 
прошлой неделе, были 
награждены дипло-
мами победителей 
выставочного конкур-
са  – каждый в своей 
номинации.

В выставке приняли уча-
стие представители различ-
ных компаний, деятельность 
которых так или иначе свя-
зана с градостроительством. 
Как и в прошлые годы, были 
представлены Москва, Ека-
теринбург, Челябинск и дру-
гие города. Около 30 про-
центов экспонентов пред-

ставляли наш 
а в т о н о м н ы й 
округ.

По сложив-
шейся тради-
ции, по итогам 
выставки про-
водился кон-
курс на лучшую 
продукцию. Лю-
бопытно, что 
победителями стал каждый 
из экспонентов. Участников 
награждали дипломами в та-
ких номинациях, как проек-
ты зданий и сооружений, ди-
зайн городской среды, тех-
нологии современного стро-
ительства, стройматериалы, 
спецтехника и других.

За три дня работы экс-
позиции посетило порядка 
полутора тысяч человек – 

У сургутской моло-
дежи, изучающей 
английский язык, 
появилась возмож-
ность бесплатно 
съездить в США. НОУ 
«Лингва-Центр» 
объявило конкурс 
эссе на английском 
языке. Главный приз 
– поездка в Америку.
Как сообщают в комите-
те молодежной полити-
ки администрации горо-
да, так «Лингва-Центр» 
решил поддержать ини-
циативу президента РФ, 
объявившего 2009 год 
Годом молодежи. Кон-
курс призван поддер-
жать талантливую моло-
дежь Сургута, развиваю-
щую в себе способности 
в сфере международного 
диалога.

Сергей Крестов

Медалью «Имени Леонардо да Винчи»
награждена директор Сургутского художественного музея Светлана Круглова

овую выставку 
«Открытое хране-

ние. СреднеОбье в брон-
зе и металле. IX-XIV вв.» 
открывали торжественно 
и степенно. В роли храни-
телей выступили директор 
музея Светлана Круглова, 
председатель Думы Сургу-
та Юрий Кузьменко и при-
ехавшая с важной миссией 
Татьяна Бреславцева – из-
вестный художник-график, 
чьи работы, кстати, укра-
сили юбилейные баннеры 
«Сургутской трибуны».

Как и положено в таких 
случаях, хранители наде-
ли белые перчатки и толь-
ко потом разрезали ленточ-
ку, преграждавшую доступ 
к уникальным археологи-
ческим находкам, впервые 
представленным столь мас-
штабно – более 1000 арте-
фактов. 

К открытию выставки бы-
ла приурочена еще одна це-
ремония – вручение награ-
ды директору музея. 

Татьяна Бреславцева поздравляет Светлану КругловуТатьяна Бреславцева поздравляет Светлану Круглову
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В детсадах Югры процент воспитате-
лей, имеющих высшее образование, - один 
из самых высоких в стране. На одного вос-
питателя в округе в среднем приходит-
ся по 9 детей, что соответствует нор-
мативным документам РФ, но выше, чем, 
скажем, в Финляндии. Средняя зарплата 
воспитателей составляет чуть больше 17 
тысяч рублей в месяц. Перед педагогиче-
скими коллективами довольно ощутимо 
стоит проблема старения кадров.

i

Проблема детсадовских 
очередей стала во-
просом номер один на 
межрегиональной кон-
ференции «Дошколь-
ное образование как 
открытая социально-
педагогическая систе-
ма», которая состоялась 
на днях в Сургуте.

Если взять наш город, то 
у нас, по словам замести-
теля главы Сургута Яко-
ва Черняка, открывше-
го конференцию, в очереди 
на садик числятся 14 тысяч 
ребятишек при 12 тыся-
чах заполненных мест в до-
школьных учреждениях. При 
этом только за девять меся-
цев этого года в городе ро-
дилось на 400 младенцев 
больше прошлогоднего по-
казателя.

- Дети рождаются - это хо-
рошо. Но повышается возло-
женная на нас ответствен-
ность, и мы сейчас должны 
в первую очередь подумать 
о том, как всех их обеспе-
чить услугами дошкольного 
образования, - подчеркнул 
Яков Семенович.

Проблема, казалось бы, 
ясна – не хватает зданий 
детсадов. Надо их строить 
или возвращать детям отня-
тые у них старые здания, по-
строенные в советское вре-
мя. Округ строит и кое-где 
возвращает - по мере воз-
можности. Но возможности 
эти, как выяснилось, огра-
ничены.

В 2010 году, как сказала 
директор департамента об-
разования и науки ХМАО Ал-
ла Грибцова, по округу пла-
нируется ввести в эксплу-
атацию 25 новых детсадов 
- и этого недостаточно, так 
как в очереди сегодня сто-
ит более 53 тысяч дошколят. 
И только за счет бюджетных 
средств проблему нехватки 
мест в дошкольных учрежде-
ниях решить невозможно.

Детсадовский коммунизм закончился

По словам заместителя 
председателя правитель-
ства Югры Алексея Майо-
рова, разгружать очередь 
желающих воспользоваться 
услугами детского сада вла-
сти хотят предложить вла-
дельцам так называемых 
частных садиков.

По словам Алексея Майо-
рова, было время, когда не-
государственный сектор об-
разования бросился было в 
объятия государственного, 
но последний не успел рас-
крыть объятия для перво-

го. Теперь государственный 
сектор готов сотрудничать, 
а вот негосударственный, 
как утверждают участники 
конференции из разных го-
родов и регионов, наобо-
рот, чего-то не торопится от-
крывать новые частные дет-
сады: для кого-то высока 
аренда, а кто-то не уклады-
вается в санитарные требо-
вания.

Сегодня окружные вла-
сти, по словам Аллы Гриб-
цовой, помогают очередни-
кам, чем могут: открывают 

группы кратковременного 
пребывания детей, выпла-
чивают пособие тем детям, 
которые по известной при-
чине не имеют возможности 
посещать детсад, и т.д.

Замглавы Сургута Яков 
Черняк предложил еще один 
вариант решения проблемы, 
по финскому примеру. Там, 
в городе-побратиме Сургу-
та Порвоо в штатном распи-
сании детсадов есть ставки 
воспитателей на дому. Эти 
женщины берут детей к себе 
на квартиру и получают го-
сударственную зарплату. Но 
одобрит ли такое россий-
ский Роспотребнадзор? И 
потом опять бюджетных де-
нег - нет.

Так что для родителей 
сегодняшних дошколят, су-
дя по всему, вряд ли что из-
менится в ближайшем буду-
щем - остается или платить 
большие деньги за частный 
детсад, или стоять в беско-
нечной очереди на муници-
пальный.

Кстати, югорским педа-
гогам на конференции по-
казали пример, как сделать 
очередность максимально 
прозрачной, чтобы у роди-
телей не было лишних подо-
зрений и вопросов. Для это-
го просто нужно опублико-
вать списки очередников в 
интернете и постоянно об-
новлять информацию.

Дмитрий Карелин. 
Фото 

Леонида Березницкого

Почитай Айпина на пяти языках
В Центральной городской библиотеке открылась 
выставка книг югорского писателя, одного из 
наиболее известных представителей литературы 
коренных народов Севера – Еремея Айпина.

Посетители выставки смогут увидеть издание самой 
первой художественной книги, написанной писателем-
ханты, – это роман Еремея Айпина «Ханты, или Звезда 
Утренней Зари», а также другие его вещи.

В произведениях Е. Айпина тематика и проблематика 
совершенствуют малые формы поэзии, осмысление исто-
рического пути народов становится острее и интенсив-
нее. Это художник, обладающий индивидуальным стилем 
и собственной жанровой системой, говорят о писателе 
сотрудники библиотеки.

Любопытно, что книги, представленные на выставке, 
напечатаны не только на русском и хантыйском, но и на 
иностранных языках - английском, немецком и финском. 
Выставка будет работать до конца месяца.

Сергей Крестов

Педагоги Югры обсудили в Сургуте проблему доступности детских садов

«Руки прочь от стены Цоя!» - под таким лозунгом вышли 
на акцию протеста активисты движений «Молодая Гвардия» 
и «Местные» в понедельник, 16 ноября. Они возмущены пла-
нами столичных властей облагородить стену знаменитого рок-
музыканта на Старом Арбате в Москве. Основными лозунгами 
мероприятия стали также «Цой жив в наших сердцах!» и «Ки-
но» будет!» 

РИА Новости

ЧИСЛО ПОСТРАДАВШИХ при взрывах и пожаре на складе 
боеприпасов в Ульяновске достигло 60 человек, заявили в 
пресс-службе правительства Ульяновской области. По уточ-
ненным сведениям, в больницах находятся шестеро постра-
давших. Жертвами пожара стали двое военнослужащих. Се-
мьи  погибших получат по 100 тысяч рублей. 

Лента.ру

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ поручил Мин-
обороны и МЧС установить причины пожара на складе бое-
припасов в Ульяновске и провести проверку подобных объ-
ектов на предмет соблюдения правил пожарной безопас-

ности. Распоряжение президента должно быть выполнено 
за две недели. 

Интерфакс

В МОСКВЕ ОТКРЫЛИ ПАМЯТНИК-БУТЫЛКУ. Памятник был 
установлен на Краснопресненской набережной. Он призван на-
поминать водителям о недопустимости вождения в состоянии 
опьянения. Скульптура представляет собой бутылку высотой в 12 
метров, внутри которой находятся разбитые в авариях автомоби-
ли. Вскоре памятник перенесут на Ленинградский проспект. 

Лента.ру

ДЕШЕВОГО ПИВА НЕ БУДЕТ. Депутаты Госдумы на заседа-
нии в пятницу, 13 ноября, приняли в третьем, окончательном 
чтении закон, предусматривающий резкое повышение акцизов 
на пиво. Так, на крепкое пиво ставка акциза вырастет в 2010 
году примерно на 50 процентов - до 14 рублей за литр. На лег-
кое пиво акциз увеличится в три раза - до 10 рублей за литр. 

РИА Новости

От летнего и зимнего законодатель переходит к поясному вре-
мени. В Государственную Думу внесен законопроект об отмене 
перехода на летнее время. Документ озаглавлен «О переходе РФ 
к поясному времени». Автором законодательной инициативы стал 
депутат от фракции «Единая Россия» Василий Захарьящев.

Интерфакс

ЛИДЕР ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», спикер Сове-
та Федерации Сергей Миронов обвинил «Единую Россию» в 
плагиате. По его мнению, законопроект «О переходе РФ к 
поясному времени», внесенный в Госдуму в пятницу фрак-
цией «Единая Россия», повторяет аналогичный законопро-
ект «Справедливой России», отклоненный Госдумой в 2008 
году. 

Коммерсант

ЛЬДА НА ПЛАНЕТЕ СТАНОВИТСЯ МЕНЬШЕ. Скорость тая-
ния гренландских льдов превысила прогнозы экспертов. Уче-
ные использовали спутниковые наблюдения и данные об из-
менении гравитационного поля Земли при уменьшении массы 
льдов. Оказалось, что за период с 2000 по 2008 годы грен-
ландский ледяной щит потерял 1,5 тысячи гигатонн.

Лента.ру

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР РФ ВЛАДИМИР ПУТИН в ходе сове-
щания по жилищному строительству заявил о необходимо-
сти избавить страну от трущоб, в которых живут многие рос-
сияне. «Мы с вами должны вытащить людей из трущоб - это 
одна из важнейших социальных и политических задач...» - 
сказал Путин, подчеркнув, что жилищная проблема в Рос-
сии стоит «так остро, как, может быть, ни в какой развитой, 
цивилизованной стране». 

Интерфакс

Прошедшая неделя в Штатах прошла под эгидой 
быков. После приличного отскока от сопротив-
ления в четверг, в последний день торгов, быки 
предприняли попытку вернуться к локальному 
максимуму по S&P500, однако опять спружинив 
от уровня, он немного снизился, потеряв часть 
роста. На утро понедельника фьючерсы остаются 
в небольшом плюсе. Следом за ними торгуется 
Азия.

У нас пятничная сессия вышла с небольшим снижени-
ем. Под вечер как всегда произошел отскок, видимо, пар-
ни из ВЭБа отрабатывают свой хлеб и не дают рынку про-
седать. В понедельник у быков есть повод немного подра-
сти на «непадении» Штатов, где близость вполне серьезно-
го сопротивления теплит в них надежду на прорыв вверх, а 
значит, очередную волну роста. Дальнейшая судьба рынка 
решится  в начале недели в зависимости от США, поэтому 
позиции открывать, лучше исходя из того, как там пройдут 
торги в понедельник. Всем удачи в делах.

Обзор фондового рынка 
с 16 по 20 ноября

Тикер
Цена 

открытия

Макси-
мум

недели 

Мини-
мум

недели

Цена
закрытия

Прирост
за не-
делю

Прирост 
за год

Индекс ММВБ 1241,92 1338,19 1241,92 1310,27 5,50% 10,31%

Индекс РТС 1340,06 1455 1340,06 1418,46 6,01% 15,77%

Банк ВТБ 0,059 0,066 0,058 0,063 10,53% 88,62%

Газпром 177,03 185,64 176,39 178,9 2,26% 65,65%

Лукойл 1679,8 1787,11 1675 1696 2,48% 75,73%

Норильский Никель 3956,73 4214,94 3955 4070 4,39% 103,50%

Роснефть 227 248,75 225,16 244,9 9,52% 120,83%

Сбербанк-об 65,9 71,17 65,81 69,84 7,45% 203,65%

Сургутнефтегаз-об 28,52 29,46 28,14 28,94 0,00% 74,86%

Сургутнефтегаз-пр 12,5 14,25 12,5 13,86 11,77% 128,00%

Татнефть 133,98 144,19 131,31 142,35 9,63% 157,65%

Уралсвязь-
информ-об

0,706 0,785 0,676 0,775 15,50% 161,82%

Аналитический отдел ЗАО ИК «Гелеум» 
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На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...  

безопасность

С 1 июля 2009 г. вступили в силу измене-
ния в ФЗ № 14-ФЗ «Об ООО», в связи с дан-
ными изменениями все ООО обязаны внести 
изменения в учредительные документы в срок 
до 01.01.2010 г. 

Общества, не внесшие изменения в учреди-
тельные документы, будут привлечены к адми-
нистративной ответственности либо ликвиди-
рованы в установленном законом порядке.

Привести в соответствие с действующим 
законодательством учредительные докумен-
ты и внести изменения Вы можете в Юридиче-
ском центре «Норд-Лекс» по адресу: г. Сургут, 
пр. Комсомольский, д.36/2.

(3462) 264-404, 71-66-55

руководителей и учредителей обществ
с ограниченной ответственностью!

В Н И М А Н И Ю

Реклама

ил Григорий Горяев.На «ГЛ» дежури
Наш теле н 22-04-68 аботает с 9 до 12 часов.Наш телефон 22-04-68 работа

«Горячая линия» 
слушает...  

В Н И М А Н И Ю

Наш округ 
можно назвать 

относительно 
спокойным. Захват 

заложников, 
крупные взрывы и 
террористические 

акции здесь, к 
счастью жителей, 

не происходят. 

о это не значит, 
что можно полностью 
расслабляться. В прави-
тельстве региона это по-
нимают, поэтому в Югре 
реализуется утвержден-
ный план противодей-
ствия терроризму на 
2008-2012 годы.

Для ХМАО характе-
рен  такой вид террориз-
ма, как «телефонный», - 
это ложные сообщения о 
заминировании тех или 
иных объектов. Причем, 
если раньше подобные 
преступления со-
вершались детьми 
и подростками, то 
в последнее время  
«шутить» стали и  
взрослые. Причем 
вполне адекватные 
люди, которые зна-
ют, что их поступок 
уголовно наказуем 
и влечет за собой 
негативные  по-
следствия.  Вместе 
с тем изменился и 
перечень зданий, 
в которые «закла-
дываются бомбы». 
Кроме школ, объ-
ектами «взрывных» 
шуток в этом го-
ду оказались аэро-
порт, железнодорожный 
вокзал, дом-интернат, 
здание милиции.

Среди взрослых 

Бомба по телефону

Губернатор Югры Александр Фили-
пенко  провел очередное заседание ан-
титеррористической комиссии с уча-
стием  руководителей правоохрани-
тельных, надзорных, исполнитель-
ных органов государственной власти. 
По данным пресс-службы главы реги-
она, начальники ГУ МЧС России по 
Югре Александр Тиртока и окружно-
го УВД  Николай Гудожников расска-
зали о мерах антитеррористической 
защиты на объектах особой важно-
сти, повышенной опасности и жизне-
обеспечения в регионе. Глава региона 
дал ряд поручений, направленных на 
повышение эффективности работы 
служб МЧС, МВД, антитеррористиче-
ских комиссий муниципальных образо-
ваний автономного округа.

i

Н

шутников оперативники 
надолго запомнили одно-
го пенсионера.  Когда его, 
пьяного и грязного, в про-
шлом году высадили из 
междугородного автобу-

са, он позвонил супруге и 
сообщил, что автобус со-

общением «Урай - Устье-
Аха» захватили шахид-
ки, все пассажиры взяты 
в заложники. По тревоге 
был поднят весь личный 
состав УВД Югры, а также 
сотрудники УФСБ и других 
служб. Место ЧП с воздуха 
обследовал специально 
посланный вертолет реги-
онального МЧС.

В нынешнем году са-
мым громким стал зво-
нок в милицию Ханты-
Мансийска. Зво-
нивший сообщил, 
что заминиро-
вана школа. При 
этом номер учеб-
ного заведения 
не назвал. При-
шлось эвакуиро-
вать все школы 
Ханты-Мансийска 
и Ханты-Ман-
сийского района. 
В общей сложно-
сти отменили уро-
ки второй смены 
и занятия круж-
ков в сорока четы-
рех учреждениях. В 
этот же день опе-
ративники уста-
новили личность 
звонившего. Им оказался 
11-летний  мальчишка.

Всего в этом году сооб-
щения от лжеминеров по-
ступали в правоохрани-
тельные органы Югры, по 
некоторым данным, по-
рядка 20 раз. Благодаря 
техническим устройствам 
и наработанному опыту 
такие преступления опе-
ративно раскрываются, и 
злоумышленникам прихо-
дится отвечать перед за-
коном за свои преступ-
ные действия, в том числе 
и материально. Времена 
безнаказанных шуток за-
кончились.

И хотя большинство из 
нас не станет звонить в 
милицию с ложными со-
общениями о заложенной 

дать спокойствие и четко 
выполнять команды. Ока-
жите помощь в эвакуации 
пожилых и тяжелоболь-
ных людей. Не поддавай-
тесь панике. Если  «зами-
нирован» ваш дом, выхо-
дя из квартиры, возьмите 
личные документы, день-
ги, ценности, отключи-
те электричество, воду и 
газ, обязательно закрой-
те входную дверь на за-
мок (это защитит кварти-
ру от возможного проник-
новения мародеров). Воз-
вращаться в покинутое 
помещение можно только 
после разрешения ответ-
ственных лиц. 

Наталья Быкова. Коллаж 
Леонида Березницкого

Телефоны доверия УВД
- Подскажите телефоны, по которым 

можно сообщать обо всех нарушениях лю-
дей в погонах. (Артур Б., ул. Пушкина).

Сотрудник пресс-службы УВД по городу Сургуту Ксения 
Струтинская ответила:

- Граждане могут в анонимном порядке сообщать обо 
всех нарушениях со стороны сотрудников милиции по кру-
глосуточному телефону доверия УВД по городу Сургуту: 28-
01-11. О нарушениях милиционеров-водителей можно со-
общать на «телефон доверия» ГИБДД УВД по городу Сургу-
ту: 76-15-16.

Не появится никогда
- После развода с мужем прошло более пяти лет. По ре-

шению суда нам досталось по 1/2 двухкомнатной квартиры. 
Свою половину узаконила сразу, а вот бывший супруг не сде-
лал это, выехав вместе с многочисленной родней на ПМЖ в 
Австралию. С тех пор не дает о себе знать, наши с дочерью по-
пытки выйти с ним на связь к успеху не привели. Все это вре-
мя приходится платить квартплату за него. В последнее время, 
перед выходом на пенсию, стала чаще задумываться о том, 
чтобы переписать его половину на себя или на дочь. Имею ли 
я право на это? (Ольга Александровна, ул. Энгельса).

Этот вопрос нашей постоянной читательницы мы адре-
совали  в общественную приемную газеты «Сургутская три-
буна». И вот как ответил известный в городе Сургуте адво-
кат Алексей Редькин:

- Никаких прав на данную половину женщина не приобре-
тает, так как право собственности защищено законом, в том 
числе и Конституцией РФ. В связи с тем, что она платит за не-
го коммунальные услуги, у нее никаких прав на его имущество 
не появляется. И оно не появится никогда. Единственное, на 
что она имеет право, - это в судебном порядке взыскать те 
деньги, которые она за него заплатила. Конечно, если женщи-
на сама найдет своего бывшего супруга.

Не все потеряно
- 1 марта 2010 года истекает срок бесплатной привати-

зации жилья. Мы неоднократно обращались к главе горо-
да Сургута Александру Сидорову с просьбой дать нам воз-
можность приватизировать свое жилье, но ответа не дожда-
лись. Боимся, что из-за волокиты чиновников срок истечет. 
Продлят ли еще раз приватизацию? Есть ли другая возмож-
ность стать собственниками жилья после 1 марта 2010 го-
да? (57 жильцов общежития, ул. Гидромеханическая, 7/2).

Павел Крашенинников, председатель комитета Гос-
думы РФ по гражданскому, уголовному, арбитражному 
и процессуальному законодательству, так ответил на во-
просы «Российской газеты»: «Власти продлевать еще раз 
приватизацию не будут. Это же касается и вопроса о рас-
приватизации квартиры. Но не все потеряно. Стать соб-
ственником жилья можно и после 1 марта 2010 года. Но 
только одним путем: заключив сделку купли-продажи с му-
ниципалитетом. Для этого даже не надо отдельного закона. 
Это положение применяется уже сейчас и зарегулировано 
местными законодательными актами. Правда, как выясни-
лось, далеко не все чиновники на местах посвящают граж-
дан в возможность подобного рода сделок. При этом соб-
ственник социального жилья,  в качестве которого высту-
пает муниципалитет,  сам решает, по какой цене уйдет жил-
площадь. То есть по рыночной стоимости или цене БТИ».

бомбе, мы все рискуем 
оказаться жертвами «те-
лефонных террористов», 
оказавшись в ненужное 
время в ненужном месте. 
И в этом случае важно 
правильно себя вести. 

Как советуют специали-
сты, получив сообщение от 
представителей властей 
или правоохранительных 
органов о начале эваку-
ации, необходимо соблю-

Александр ТиртокаАлександр Тиртока

Николай ГудожниковНиколай Гудожников
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Опрос показал… 
Юноши и девушки пре-

зентовали результаты 
опроса на тему отноше-
ния молодежи Югры к упо-
треблению алкоголя. Циф-
ры выглядели несколь-
ко странновато: получи-
лось, что часть молодежи 
вообще не пьет или упо-
требляет только по празд-
никам, а остальные пьют 
так, что затылки краснеют 
(5,8 процента опрошенных 
пьют каждый день, при-
чем среди них 14 процен-
тов – от 10 до 14 лет). 30 
процентов молодежи пьют 

Вечно молодой, 
вечно трезвый

Молодежная общественная палата Югры начала 
антиалкогольную кампанию

10 декабря 2009 года 
в Сургуте состоятся 
публичные слушания по 
проекту решения Думы 
города «О бюджете 
городского округа город 
Сургут на 2010 год и на 
плановый период 2011 
– 2012 годов».

Об этом 11 ноября 2009 
года вышло постановление  
Главы города  № 82. При-

пресс-релиз

Сегодня в Сургутском 
государственном пед-
университете пройдет 
конференция «Первый 
курс: от ожиданий к 
действию». Научное ме-
роприятие посвящено 
адаптации студентов-
первокурсников в вузе.

Мероприятие органи-
зуют воспитательный от-
дел СурГПУ и центр сту-
денческих альтернатив 
«Сталь».

- Поступая в вуз, сту-

Действуй, студент!
дент встречается с мас-
сой проблем. В первую 
очередь с тем, что уни-
верситет – это абсолютно 
иная, отличная от школы 
среда. Так, в рамках осо-
бого учебного процесса 
по рейтинговой системе 
первокурсник сталкива-
ется с частыми полусеме-
стровыми аттестациями. 
Таким образом, еле-еле 
успев вникнуть в рабочий 
процесс, студент уже ока-
зывается на пороге сес-
сии, - отмечает сотрудник 

отдела по воспитательной 
работе и молодежной по-
литике Ольга Глушкова.

Процесс адаптации 
бывших школьников, без-
условно, очень сложен. 
Поэтому цель конферен-
ции состоит в том, что-
бы помочь первокурсни-
ку выработать активную 
позицию, сгладить острые 
углы и проблемы в обуче-
нии на ранних этапах и 
как можно быстрее осво-
иться в университете. 

Ольга Прядоха 

Публичные слушания  по проекту городского 
бюджета состоятся  в Сургуте

нять участие в слушаниях 
могут все желающие. Они 
пройдут в зале заседаний 
на первом этаже адми-
нистративного здания по 
улице Восход, 4. Начнутся 
в 14.30. Заявки на участие 
в слушаниях  принимаются 
по рабочим дням до 3 де-
кабря по адресу: улица Эн-
гельса, 8, кабинет 229, с 
09.00 до 12.00 и с 13.00 
до 17.00.

С полным текстом по-
становления и  проектом 
решения Думы города «О 
бюджете городского окру-
га город Сургут на 2010 
год и на плановый период 
2011 – 2012 годов» мож-
но ознакомиться на офи-
циальном  сайте админи-
страции города  и в га-
зете «Сургутские ведомо-
сти»  №  45 от 21 ноября  
2009 года.

Над нынешними моло-
дежными инициати-
вами многие взрослые 
политики начинают 
смеяться: оказывает-
ся, у молодых людей 
сложился стереотип о 
том, что многие беды в 
нашей стране у молоде-
жи – из-за отсутствия 
нужных законов. Вот 
и занимается Моло-
дежная палата Югры 
законодательными 
инициативами, которые 
у взрослых законо-
творцев вызывают кучу 
самых разных вопро-
сов. Например, прошед-
шее выездное засе-
дание ОМП при Думе 
ХМАО-Югры, которое 
состоялось на про-
шлой неделе в Сургуте, 
ознаменовалось рас-
смотрением правотвор-
ческой инициативы по 
ограничению продажи 
алкоголя в ночное вре-
мя и распитию спирт-
ных напитков и пива в 
общественных местах. 

регулярно, но не каждый 
день, а раз в неделю. 

Причем, согласно опро-
су, чем старше возраст мо-
лодого человека, тем мень-
ше он пьет. Это закономер-
но: а работать ему когда, 
если пить каждый день? Вы-
ходит, что опрос 
выставляет школь-
ников и студен-
тов настоящими 
пьяницами. При-
чем более полови-
ны молодых людей 
пьют пиво, слабо-
алкогольные на-
питки (вино, шам-
панское) употре-
бляют 24,5 про-
цента, водку – 11 
процентов респон-
дентов. Коктейли, 
согласно опросу, 
предпочитают все-
го 2 процента мо-
лодежи.

Член ОМП Ан-
дрей Прохоренко 
считает, что все же 
их инициатива не-

обходима и в случае приня-
тия она будет иметь эффек-
тивные последствия. Пред-
ставитель департамента об-
разования администрации 
города Нина Косьминова 
заявила, что нет никакой 
необходимости в законо-

дательной инициативе, по-
скольку предлагаемые мо-
лодежью меры уже действу-
ют в Сургуте.

- У нас есть даже ограни-
чение расположения ларь-
ков и магазинов с алкого-
лем до 100 метров от вхо-

да в образователь-
ные учреждения. Мы 
знаем, что это не на-
столько действенная 
мера. И ничего не 
произойдет, если мы 
увеличим это рассто-
яние до 150 метров, 
- сказала она.

Все в ваших 
руках 

Молодежь пояс-
нила, что все на-
дежды возлагаются 
на признание пи-
ва и коктейлей ал-
когольными напит-
ками и включение 
их в список алко-
гольной продукции, 
время и места про-
дажи которой стро-

го ограничены. Пока же за-
преты на пиво и коктейли 
не распространяются, так 
как они имеют крепость 
ниже 15 градусов. Предсе-
датель ОМП Кирилл Дми-
триев напомнил админи-
страции Сургута, что му-
ниципалитет вправе сам 
определять расстояние до 
алкогольного магазина 
или ларька и единых стан-
дартов для всех городов и 
районов не установлено.

В разговор вмешал-
ся зампредседателя Думы 
Сургута Алексей Савен-
ков. Он сказал, что зако-
нодательно в городе огра-
ничена продажа алкоголя 
еще в 2006 году. У адми-
нистрации тогда был спор с 
представителями бизнеса.

- Когда мы начали смо-
треть, увидели, что за-
стройка в городе очень 
плотная и встроенные в 
дома или отдельно стоя-
щие магазины располага-
ются близ школ и детса-
дов уже длительное время. 
Они находились там рань-
ше того, как открыли ту или 
иную школу. Мы закрепили 
требование: 100 метров по 
радиусу от входа в обра-
зовательное учреждение. 
Но бизнес это решение не 
поддержал, тем более что 
мы не могли действовать 
в одностороннем порядке: 
малый бизнес сегодня тре-
буется поддерживать. 

Поэтому была закрепле-
на другая норма: в 100 ме-
тров по наикратчайшему 
пути до алкогольного мага-
зина или ларька, и не ме-
нее 50 метров от границы 
земельного участка, если 
такая граница определе-
на. Вы (молодежь. – Прим. 
ред.) предлагаете зако-

нопроект, который не со-
держит понятия «радиус», 
«наикратчайший марш-
рут». Предлагается брать 
за основу границу и рас-
стояние в 100 метров от 
нее. А если эта граница не 
определена? Как прави-
ло, у многих образователь-
ных учреждений ее нет, по-
скольку не проведено ме-
жевание. 

Почему у вас в законо-
проекте установлено 100 
метров для алкоголя и 150 
метров для пива? Надо при-
вести к единому знамена-
телю. Что касается ночного 
времени, то в СССР уже та-
кое было. К чему это приве-
ло, мы знаем: торговали ал-
коголем из-под полы, про-
давали алкоголь в такси, 
торговали некачественным 
алкоголем, что отразилось 
на здоровье людей. Нуж-
но просчитывать не толь-
ко экономический, но и со-
циальный эффект, - сказал 
Алексей Савенков.

Пить люди будут всегда, 
независимо от времени су-
ток. Но одно дело, когда ле-
гально будут употреблять, а 
другое дело – нелегально. 
Нынешние времена тре-
буют внимательного отно-
шения к этой проблеме. 
Тем более, что законы для 
ограничения употребления 
алкоголя и его продажи 
уже есть. Члены ОМП не-
сколько увлеклись игрой в 
законотворцев и мало об-
ращают внимания на необ-
ходимость качественного 
исполнения уже выпущен-
ных в свет законов. Как 
раз этого сегодня не хва-
тает нашему обществу.

Игорь Бурмасов. Фото 
Леонида Березницкого



трuбуна
cургутская_ 

на темы дня 17 ноября 2009 года, № 217 5

Логистическому 
центру - быть?

Наш город потенциально может стать логистиче-
ским центром Западной Сибири. То есть средо-
точием грузопоступлений и перевалочной базой 
всех перевозок региона.

Недавно по инициативе международной компании 
«Чандлер», которая занималась доставкой оборудо-
вания для энергоблоков ГРЭС-2, состоялась встреча 
представителей транспортных компаний, федеральных 
органов управления водных путей и таможни со всей 
страны. Они собрались с единой целью - обсудить пер-
спективы и возможные проблемы развития логистиче-
ского центра.

Уже сейчас Сургут является региональным торговым 
центром ХМАО. На наш город приходится едва ли не 
половина всего потребительского рынка округа. Раз-
вита здесь и дорожная сеть. Свердловская железная 
дорога, проходящая через Сургут, по основным пока-
зателям входит в первую тройку дорог страны. Аэро-
порт способен обеспечивать большие объемы грузопе-
ревозок. Автомобильная дорожная сеть позволяет со-
вершать перевозки различной сложности по всему ре-
гиону. Но иногда асфальтовая дорога - не помощник. 
Например, при необходимости доставки негабаритных 
тяжеловесных грузов. И здесь на первый план выходят 
речные перевозки. Выгодное расположение города на 
берегу Оби может позволить осуществлять речные пе-
ревозки по всему северному широтному коридору и на 
юг, вплоть до Казахстана.

Как рассказал первый заместитель руководителя 
ФГУ «Обь-Иртышводпуть» Алексей Сажин, общая про-
тяженность эксплуатируемых водных путей в нашем ре-
гионе - 14623 км. Из них 6190 км с гарантированными 
габаритами, то есть здесь могут пройти любые речные 
суда даже при максимальной загрузке. Чтобы никаких 
проблем в пути не возникало, ведется ежедневный мо-
ниторинг эксплуатируемых участков водных путей.

- В прошлом году к нам впервые стали приходить су-
да из соседних речных бассейнов, - отмечает Алексей 
Сажин. - И мы стали  предоставлять услуги лоцманов. 
Уже подано 18 заявок на аналогичные услуги в следу-
ющем году.

Чтобы соответствовать международным стандартам, 
в настоящее время ведется работа по созданию элек-
тронных навигационных карт Оби. Планируется приоб-
рести в общей сложности 140 комплектов оборудова-
ния системы Glonass. Дабы свести к минимуму погреш-
ность этих карт, в регионе предполагается построить 
семь контрольно-корректирующих станций с радиусом 
действия 500 км. Две из них (в Ханты-Мансийске и Ом-
ске) будут сданы уже в следующем году. 

Но, чтобы стать логистическим центром, Сургуту 
необходимо не только развить и связать все транс-
портные звенья цепочки воедино, но и обеспечить 
терминально-складские составляющие города. Это от-
мечают и специалисты Сургутского таможенного по-
ста.

- Для оперативной и эффективной работы таможен-
ных служб нужны склады временного хранения, - гово-
рит начальник Сургутского таможенного поста Марина 
Романюк. - Сейчас у нас в городе их всего три. Из них 
лишь один - открытого типа, то есть там могут распола-
гать грузы любые перевозчики. Этого очень мало. Важ-
но не только построить дополнительные склады откры-
того типа. Необходим таможенный брокер, который бу-
дет брать на себя предварительную работу по деклари-
рованию груза. Только при соблюдении этих условий 
возможно добиться хорошего результата совместной 
деятельности по развитию логистического центра.

 Как отмечает глава совета директоров группы ком-
паний «Чандлер» Владимир Нехвядович, в наше время 
высоко ценится способность доставлять грузы в крат-
чайшие сроки с минимальными затратами. Это веяние 
времени. Поэтому на первое место выходит оптимиза-
ция маршрутных перевозок, применение оригиналь-
ных логистических решений и максимальное использо-
вание водных путей. Так как для компании «Чандлер» 
наиболее приоритетным в обозримом будущем стал 
регион от Сургута до Перми, то она готова всячески со-
действовать в развитии логистического центра.

 Как заключил директор департамента архитектуры 
и градостроительства городской администрации Ан-
дрей Сурлевич, во взаимовыгодном сотрудничестве 
заинтересованы все стороны. Поэтому есть надежда, 
что все планы осуществятся.

Ирина Пантелеева 

В нынешнем году 
Тюменской областной 
Думе исполнилось 15 
лет. Принятые за эти 
годы законы  стали 
основой социально-
экономического разви-
тия региона, улучшения 
качества жизни населе-
ния. Сейчас уже можно 
говорить о высокой 
эффективности законо-
творчества  -  Тюменская 
область сегодня явля-
ется одним из самых 
стабильных регионов 
страны. За 2002 -2007 
гг. объем производства 
и услуг населению уве-
личился в 2,3 раза; до-
ходная часть областного 
бюджета возросла в 6,7 
раза. Вырос и реальный 
уровень жизни населе-
ния: среднедушевые 
доходы - в 1,6 раза, зар-
плата - в 2 раза, пенсии 
- в 1,8 раза. 

Депутатами  немало сде-
лано и для обеспечения 
взаимовыгодного взаимо-
действия органов власти 
трех субъектов - Тюменской 
области, ХМАО и ЯНАО.  О 
перспективах «тюменской 
матрешки» мы беседуем с 
депутатом Тюменской об-
ластной Думы четвертого 
созыва, членом комитета по 
бюджету, налогам и финан-
сам  Игорем Ивановым.

- Игорь Алексеевич, с 
2005 года реализуется об-
ластная программа «Со-
трудничество». Как вы оце-
ниваете в целом ее резуль-
таты по ХМАО и что удалось 
сделать в рамках програм-
мы в вашем избиратель-
ном округе?

- За эти годы сдела-
но очень многое, и я неод-
нократно выступал по это-
му поводу.  Целью област-
ной целевой программы 
«Сотрудничество» являет-
ся интеграция социально-
экономического развития 
Тюменской области, Ханты-
Мансийского автономно-
го округа-Югры и  Ямало-
Ненецкого автономного 
округа в интересах всего 
населения, проживающе-
го на этой территории. Про-
грамма рассчитана на пе-
риод с 2005 по 2010 годы, 
и на первые годы ее реали-
зации пришлась значитель-
ная доля  финансирования. 
Это произошло по объек-
тивным причинам, ведь на 
строительство дорог и за-
водов требуется на порядок 
больше средств, чем на их 
содержание.

Львиная доля  денег про-
граммы и сейчас расходу-
ется на строительство и ре-
монт автодорог.  Продол-

Снижение доходов - не повод 
сворачивать «Сотрудничество»

жается возведение авто-
дороги Сургут - Салехард,   
строительство и реконструк-
ция трассы Тюмень - Ханты-
Мансийск, капитальный ре-
монт и реконструкция доро-
ги Сургут - Когалым, стро-
ительство объездных в 
Сургуте, а также двухуровне-
вой  транспортной развязки 
на пересечении автодороги 
Сургут - Нижневартовск.

Программа «Сотрудниче-
ство» держит в поле внима-
ния пассажирские перевоз-
ки. Это  актуальный момент 
для наших северных регио-
нов. Потребность населе-
ния в железнодорожных пе-
ревозках очень высока. Для 
удовлетворения потребно-
сти населения в качествен-
ном обслуживании пасса-
жирским транспортом на 
маршрутах, связывающих 
север и юг Тюменской об-
ласти, заложены средства 
на приобретение вагонов и 
оборудования для обновле-
ния подвижного состава, а 
также  строительство и ре-
конструкцию железнодо-
рожных вокзалов. 

 Большие суммы из бюд-
жета программы «Сотруд-
ничество» направляются на 
социальную поддержку от-
дельных категорий граждан, 
в том числе северян на юге 
области.

Ежегодно принимается  
Закон  «О бюджете террито-
риального фонда обязатель-
ного медицинского страхо-
вания Тюменской области». 
В том числе на 2009 год и 
на плановый период 2010 и 
2011 годов. Благодаря дан-
ному закону жители ХМАО- 
Югры и ЯНАО получают вы-
сокотехнологичную меди-
цинскую помощь в лечебных 
учреждениях юга Тюмен-
ской области (кардиоло-
гия, онкология, санаторно-
курортное лечение).

- В начале нынешнего 
года областной бюджет, а 
вместе с ним и програм-
ма «Сотрудничество» были 
секвестрированы. Какие 
важные, на ваш взгляд, 
объекты выпали из про-
граммы?

- Бюджет 2009 года спла-
нирован таким образом, что 
все важные вопросы будут 
профинансированы. При-
оритет отдан завершению 
начатых инвестиций и объ-
ектам инфраструктуры. Все 
жизнеобеспечивающие объ-
екты находятся в работе. 

- На осеннем  совещании 
глав регионов УрФО стало 
известно, что бюджет Тю-
менской области лишится 
налога на добычу полез-
ных ископаемых - НДПИ.  
Несмотря на то, что феде-
ральный центр до 2013-го 
будет компенсировать вы-
падающие доходы,  регион 
лишится около трети свое-
го бюджета.  Насколько это 
трагично для Тюменской 
области в целом и что те-
перь делать региону, что-
бы сохранить уровень бюд-
жетной обеспеченности в 
будущем?

- При формировании про-
екта областного бюджета на 
2010 год и на плановый пе-
риод 2011 и 2012 годов в 
части бюджетного законо-
дательства учтена центра-
лизация на федеральный 
уровень  налога на добычу 
полезных ископаемых - на 
нефть и газовый конденсат. 

Правительство РФ дает 
четыре года для диверсифи-
кации экономики области 
и замены поступлений от 
НДПИ за счет других нало-
гов. Уже в бюджет 2010 го-
да заложены меры по раз-
витию предприниматель-
ства, в частности возмеще-
ние процентных ставок по 
кредитам и возмещение не-

фтяникам 8 процентов стои-
мости оборудования, кото-
рое они заказывают на юге 
области. В 2010 году и пла-
новом периоде до 2012 го-
да в области будет продол-
жена практика поддержки 
деловой активности посред-
ством предоставления на-
логовых льгот. Стимулирую-
щий характер льгот позво-
ляет создать благоприятные 
условия для создания но-
вых производств, а их инве-
стиционная направленность 
обеспечивает привлечение 
дополнительных средств в 
бюджет Тюменской области. 

С 1 января 2011 года для 
организаций и индивиду-
альных предпринимателей, 
применяющих упрощенную 
систему налогообложения,  
увеличится норматив зачис-
ления в областной бюджет. 
Произойдет  увеличение до-
ли акциза на алкогольную 
продукцию, зачисляемого 
в бюджет субъекта Россий-
ской Федерации по месту ее 
производства, - с 20 до 40 
процентов.

В соответствии с требо-
ваниями Бюджетного кодек-
са Российской Федерации, 
планирование расходов об-
ластного бюджета на 2010 
год и на плановый период 
2011 и 2012 годов осущест-
влялось с учетом разграни-
чения полномочий между 
уровнями публичной власти. 
Все полномочия, законода-
тельно закрепленные за Тю-
менской областью, обеспе-
чены средствами в полном 
объеме. 

- Как вы считаете, воз-
можен ли пересмотр трех-
стороннего договора и про-
граммы «Сотрудничество» 
в связи с изменением на-
логовых доходов Тюмен-
ской области? 

-  На сегодня таких пред-
ложений нет, хотя обсужде-
ние этого вопроса возмож-
но. На сентябрьском засе-
дании Думы приняты изме-
нения в Закон о бюджете 
на 2009 год и на плановый 
период 2010 и 2011 годов  
в связи с дополнительны-
ми поступлениями доходов. 
Увеличение общего объема 
доходов составит 38,8 про-
цента (22,3 млрд. рублей). 
Финансирование програм-
мы «Сотрудничество» уве-
личено на 11,1 процента и 
за 2009 год составит 18,4 
млрд. рублей.

В следующем, 2010 году 
возможно «замораживание» 
отдельных программных ме-
роприятий.  Но  полностью 
закрывать программу «Со-
трудничество» в ближайшее 
время не планируется.

Подготовила Наталья 
Быкова. Фото 

 Леонида Березницкого



Ведущий страницы – Александр Миронов.
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новости плавание

настольный теннис

Югорчанки блеснули 
своими фигурами

Всего три недели назад Ханты-Мансийск, впрочем, как 
и вся Югра, рукоплескал чемпионам России по боди-
билдингу, фитнесу и бодифитнесу. И вот новый успех 
нашей спортсменки, на этот раз в польском Белостоке: 
Радмила Алиева выиграла золотую медаль чемпионки 
мира в бодифитнесе в группе свыше 163 см.  

Так же блестяще выступили на первенстве мира по боди-
билдингу, фитнесу и бодифитнесу среди юниоров и ветера-
нов спортсменки Югры. В польском Белостоке они получи-
ли новые титулы и золотые медали. 

В фитнесе  Светлана Юркова не знала себе равных в ка-
тегории до 163 см. Отличная физическая форма и эффект-
ная произвольная программа, насыщенная акробатически-
ми элементами, позволила сибирячке уверенно занять пер-
вое место. Кроме золота в своей группе подопечная заслу-
женного тренера России Евгения Колтуна получила и Кубок 
абсолютной победительницы чемпионата мира среди юни-
орок. 

Такой же успех в бодифитнесе праздновала Элина Гоок. 
Спортсменка, недавно ставшая в Италии серебряным при-
зером первенства планеты среди женщин, на юниорском 
уровне была признана лучшей в абсолютном зачете и в ка-
тегории до 163 см.

В Сургут вернулся 
большой волейбол

Сегодня  в Сургуте стартует очередной розыгрыш Кубка 
Сибири и Дальнего Востока. Ежегодный престижный 
турнир в нынешнем году проводится в непривычные 
сроки и в новом формате. Ранее Кубок фактически 
открывал сезон, и за победу боролись восемь лучших 
команд, базирующихся к востоку от Урала. 

Календарь текущего 
сезона не позволил со-
хранить традиционные 
сроки проведения, а 
продолжающийся чем-
пионат высшей лиги «А» 
вычеркнул из списка 
участников сильные ко-
манды Кемерова, Крас-

ноярска и Нижневартовска.
Таким образом, нынешний розыгрыш Кубка заполняет 

собой образовавшуюся ноябрьскую паузу в чемпионате су-
перлиги, в нем примут участие четыре клуба – новосибир-
ский «Локомотив», новоуренгойский «Факел», «Тюмень» и 
«Газпром-Югра». Сначала команды сыграют между собой в 
один круг, а затем занявшие первое и второе места разы-
грают в финальном поединке Кубок, две остальные побо-
рются за третье место. «Газпром-Югра», четырехкратный 
обладатель Кубка Сибири и Дальнего Востока, будет решать 
на турнире свои локальные задачи, нацеленные на подго-
товку к играм чемпионата страны. Впрочем, очевидно, что 
и остальные команды тоже держат в голове чемпионат. В 
данном контексте важно, что клубы получают необходимую 
игровую практику, при этом не прерывается многолетняя 
традиция проведения турнира, уходящего своей историей 
еще в союзные времена.

РАСПИСАНИЕ ИГР:
17 ноября, вторник
17.00  «Факел» – «Тюмень»
19.00  «Локомотив» – «Газпром-Югра»
18 ноября, среда
 17.00 «Факел» – «Локомотив»
19.00  «Тюмень» – «Газпром-Югра»
19 ноября, четверг
17.00 «Локомотив» – «Тюмень»
19.00 «Газпром-Югра» – «Факел»
20 ноября, пятница – свободный день
21 ноября, суббота
игры за третье и первое места, 
церемония награждения

6-7 ноября в Москве в СК 
«Олимпийский» прошел 
II этап Кубка мира по 
плаванию на «короткой 
воде». Вот уже на про-
тяжении 6 лет столица 
открывает свои двери 
для сильнейших пловцов 
мира. В этапе приняли 
участие 455 спортсме-
нов из 26 стран мира. 
Трое сургутских пловцов 
старались завоевать миро-
вое признание — Анна 
Киселева, Ольга Семенова 
и Александр Шумайлов.

В этом году Кубок мира 
включает в себя 5 этапов: 

I этап стартовал 16-17 
октября в Дурбане (ЮАР), 

II этап прошел 6-7 ноября 
в Москве (Россия), 

III — 10-11 ноября в Сток-
гольме (Швеция), 

IV — 14-15 ноября в Бер-
лине (Германия), 

завершающий, V этап — 
21-22 ноября в Сингапуре. 

Как завоевать 
Кубок

Мужчины и женщины со-
ревнуются в 34 дисципли-
нах. По результатам вы-
ступлений формируют-
ся рейтинги спортсменов, 
которые составляются на 
основании очков, начис-
ляемых за лучшие 10 ре-
зультатов. Каждый спор-
тсмен оценивается толь-
ко по одной из дистанций. 
Победителем Кубка мира 
будет являться спортсмен, 
набравший наибольшее 
количество очков в общем 
зачете. 

Из истории 
Кубка мира

Идея проведения сорев-
нований на «короткой во-
де» в зимнее время заро-
дилась у плавательного со-
общества. В 1979 году в 
Токио в 50-метровом бас-
сейне состоялось первое 
соревнование, имевшее 
название «Кубок мира». В 
нем участвовали 8 команд, 
представлявших различ-

Рекордный БУМ!
ные страны мира и реги-
оны: СССР, Канада, США, 
Швеция, Япония, Океания 
(Австралия и Новая Зелан-
дия), Латинская Америка.
Первый Кубок мира по пла-
ванию в 25-метровом бас-
сейне начал проводиться 
с сезона 1988-1989 года.
С 1991 года FINA стала 
включать соревнования 
розыгрыша Кубка мира в 
свой календарный план.
В сезоне 1991-1992 впер-
вые российский этап 
Кубка прошел в Санкт-
Петербурге. После возоб-
новилось с сезона 2003-
2004 и с тех пор получило 
свою прописку в Москве.

Итоги этапа 
Кубка мира 

по плаванию 
в 2008 году 

Лучшие места россиян в 
прошлом сезоне – 8-е место 
у Валентины Артемьевой и 
9-е - у Станислава Донца. 
На Кубке мира 2008 го-
да было установлено 7 ре-

кордов соревнования, ав-
торами двух из них стали 
российские спортсмены: 
на берлинском этапе - Ев-
гений Коротышкин на сто-
метровке баттерфляем, на 
московском - Валентина 
Артемьева на дистанции 
50 м брассом. Было поби-
то 12 рекордов мира, два 
из которых были установ-
лены в Москве.

22 рекорда мира было 
установлено в сезон 2001-
2002 года — это наиболь-
шее количество за историю 
проведения Кубка мира.

Выступления 
россиян

На I этапе Кубка мира 
уже установили 4 мировых 
рекорда и 12 - Кубка мира. 

На II этапе россияне за-
воевали 26 призовых мест 
– 8 первых, 5 вторых и 13 
третьих и установили 1 ми-
ровой рекорд, 4 европей-
ских и 12 национальных.

Среди отечественных 
лидеров можно отметить: 
Сергея Фесикова - на дис-

танции 100 м кролем на 
груди; Евгения Коротыш-
кина - 100 м баттерфля-
ем. Большие надежды воз-
лагаются на Станислава 
Донца, Аркадия Вятчанина, 
а также Максима Ганихина. 
Если судить по результа-
там спортсменов, то кар-
тина складывается доволь-
но оптимистичная. Помимо 
множества установленных 
рекордов и побед спор-
тсмены из нашей малой 
родины тоже сумели отли-
читься. Сургутские пловцы 
показали хорошие резуль-
таты, даже несмотря на то, 
что им не удалось поднять-
ся на пьедестал почета. 
Главная героиня – Ольга 
Семенова, теперь облада-
тельница высокого звания 
– мастер спорта междуна-
родного класса и новая ре-
кордсменка ХМАО на дис-
танции 200 м кролем на 
спине. Также с новым ре-
кордом на той же дистан-
ции баттерфляем вернулся 
Александр Шумайлов. 

Ксения Мельничук

7 и 8 ноября в УСС «Фа-
кел» состоялось лично-
командное первенство 
ООО «Газпром трансгаз 
Сургут» среди детей. В 
несколько этапов со-
ревновались мальчики и 
девочки разных возраст-
ных категорий.

Среди мальчиков 1993-
1996 г.р. первое место 
занял Игорь Стоянов (УСС 
«Факел»), второе место 
– Максим Давыдов (УСС 
«Факел»), третье – Олег 
Атряскин (Ярковское ЛПУ 
МГ). Победителями 1999 
г.р. и моложе стали: 1 ме-
сто – Константин Чебанен-
ко (УСС «Факел»), 2 место 
– Никита Турков (Южно-
Балыкское ЛПУ МГ), 3 ме-
сто – Данил Горностаев 
(УСС «Факел»). 

Молнии над зеленым столом
Среди девочек в воз-

растной категории 1993-
1995 г.р. первое место в 
честной борьбе досталось 
Валерии Романовой (УСС 
«Факел»), второе – Марии 
Гудиловой (Ярковское ЛПУ 
МГ), третьим призером ста-
ла Алина Архипенко (УСС 
«Факел»). В более узкой 
возрастной категории при-
зовые места распредели-
лись следующим образом: 
1 место заняла Мария Об-
руч (Ярковское ЛПУ МГ), 
второе место – Елена Зя-
блова (Южно-Балыкское 
ЛПУ МГ), третье – Светлана 
Голикова (Южно-Балыкское 
ЛПУ МГ). Анастасия Книж-
никова (УСС «Факел») ста-
ла победительницей среди 
девочек 1999 г.р. и моло-
же, второе место досталось 

Ангелине Семеновой (УСС 
«Факел»).

Таким образом, в ко-
мандном первенстве лиди-
ровал УСС «Факел», сере-
бряным призером стала ко-

манда Ярковского ЛПУ МГ, 
а третье место заняла ко-
манда Южно-Балыкского 
ЛПУ МГ.

Елена Садовникова
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знай наших!

официально

Информация о сороковом заседании
Думы города Сургута IV созыва

Время проведения: 27 ноября 2009 года, 10.00.
Место проведения: зал заседаний Думы города, 

ул. Восход, 4

Перечень вопросов, 
выносимых на рассмотрение:

1. О внесении изменений в решение городской Думы от 
28.06.2005 № 475-III ГД «Об утверждении Правил земле-
пользования и застройки на территории города Сургута».

Готовит Администрация города
2. О ходе выполнения решения Думы города от   27.12.2007 

№ 331-IV ДГ «Об инвестиционной программе «Развитие си-
стемы централизованного теплоснабжения на территории 
муниципального образования городской округ город Сур-
гут» на 2008 – 2010 годы».

Готовит Администрация города
3. О ходе выполнения решения Думы города от 20.09.2007 

№ 245-IV ДГ «О городской целевой программе «Реновация 
канализационных коллекторов» на 2008 – 2010 годы».

Готовит Администрация города
4. О ходе выполнения решения Думы города от 29.11.2007 

№ 298-IV ДГ «О программе по реализации приоритетного на-
ционального проекта «Доступное и комфортное жилье – граж-
данам России» в городе Сургуте на 2008 – 2010 годы».

Готовит Администрация города
5. О внесении изменений в решение Думы города от 

29.09.2006 № 74-IV ДГ «О Правилах распространения на-
ружной рекламы на территории города Сургута».

Готовит Администрация города 
6. О протесте прокурора города Сургута на решение Думы 

города от 29.09.2006 № 74-IV ДГ «О Правилах распростране-
ния наружной рекламы на территории города Сургута».

Готовит Дума города
7. О дополнительных мерах социальной поддержки 

детей-инвалидов на 2010 год.
Готовит Администрация города

Стоимость билетов: 150-200 рублей
Билеты в кассе филармонии (ул. 60 лет Октября, 16)

 45-63-43, 64-06-64

www.fi larmoniya.net     www.skachcom.ru      

22 ноября                 17.00
Органный зал 

музыкального колледжа

Концерт симфонического 
оркестра Сургутской 

филармонии 
Дирижер – заслуженный артист Республики Казахстан Борис Лагода

Солист – Илья Гончаров (фортепиано)
В программе: 

И. Гайдн – симфония №104, 
Ф. Шопен – концерт №1 для фортепиано с орке-
стром e-moll; 
Анданте спианато и Большой блестящий полонез.

Сургутским стилягам 
напомнят о былом

Познавательную ретровечеринку проведут сотрудники 
Сургутского краеведческого музея для тех, кто интересу-
ется субкультурами СССР 60-80-х годов прошлого века. 
Мероприятие будет являться частью реализумого музеем 
проекта «Музей – территория равных: от стиляг до эмо».

Напомним, что ранее музей объявил своеобразную ак-
цию дарения: сургутян призвали приносить в музей вещи 
и предметы, относящиеся к передовой моде советского 
времени. Музейщики принимали фотографии популярных 
артистов, плакаты, афиши забойных в свое время кон-
цертов, а также ультрамодную одежду – брюки-дудочки, 
обувь на подошве «манная каша», куртки-«косухи»; такие 
аксессуары, как стилеты, цепи, банданы и прочую моло-
дежную атрибутику времен культурного расцвета Совет-
ского Союза.

Теперь все это можно увидеть – и не только увидеть, 
но и полностью погрузиться в мир советских неформа-
лов. Ретровечеринка «Шестигранник», которая состоится 
в музее 28 ноября с участием музыкальных групп «Росич» 
и «Wonder Kid», воссоздаст неповторимую атмосферу тех 
времен, говорят организаторы.

Сергей Крестов

Европейская Академия 
естественных наук отметила 
деятельность Светланы Вик-
торовны медалью «Имени Ле-
онарда да Винчи». Это ред-
кая награда, за все время ее 
удостоились около 200 чело-
век. Наградной лист от име-
ни Академии зачитала Татья-
на Бреславцева. Слова в дан-
ном случае важны, поэтому 
приводим текст полностью: 
«В ознаменование профес-
сиональных и творческих до-
стижений и их высокого об-
щественного резонанса, за 
музейные проекты, реализуе-
мые Сургутским художествен-
ным музеем, которые давно 
вышли за рамки города и ре-
гиона и получили заслужен-
ное международное призна-
ние, за многогранную под-
вижническую деятельность 
на посту директора художе-
ственного музея».  

Добавлять к этому, навер-
ное, ничего не нужно. Оце-
нили профессионалы, разби-
рающиеся в археологии, ис-
кусстве и музейном деле. Мы 
«лучше поспешим на бал»...

Человеку непросвещен-
ному, человеку, который ни-
когда ничего, даже дере-
вянного свистка, своими ру-
ками не сделал, восхититься 
изделиями древних ремес-
ленников довольно затруд-
нительно. Ну, подумаешь, 
глиняная лошадка, бронзо-
вая рыбка, ковшик из сере-
бра! 

- Как нужно смотреть та-
кую выставку? - спросили 
мы у директора.

-  Как и всякую выстав-
ку, не бегом, а вниматель-
но, вглядываясь в детали 
и пытаясь понять, что хотел 
сказать безвестный мастер 
и почему он взялся за рабо-
ту. Значимость этих вещей 
начинаешь понимать с го-
дами. Сделаны они ремес-
ленниками десять веков на-
зад. Ученые до сих пор спо-
рят, кто здесь жил. Не ханты 
и манси создавали бронзо-
вые украшения, медную по-
суду, оружие из металла, это 
уж точно. Я лично всегда 
задаюсь вопросом: неуже-
ли это мог сделать человек, 
живший 1000 лет назад? 
Как тут не восхититься?

Медалью «Имени Леонардо да Винчи»
награждена директор Сургутского художественного 

музея Светлана Круглова
Окончание. 

Начало на 1-й стр.

- В чем главные особен-- В чем главные особен-
ности выставки?ности выставки?

- Эта выставка особенна 
именно для нашего музея. 
Первый раз представле-
но такое количество архе-
ологических находок – око-
ло тысячи. Они собраны по 
векам, типажам и так да-
лее. 

Подход к организации 
экспозиции – это тоже для 
нас шаг вперед. Для откры-
того хранения мы исполь-
зовали очень простой упа-
ковочный и, как оказалось, 
самодостаточный материал 
– пенопласт. 

На выставке представ-
лены четыре века западно-
сибирского звериного сти-
ля. Это вообще одна из 
лучших коллекций в мире. 
Есть уникальные экспона-
ты, раритеты, такие как се-
ребряный ковш с головой 
дракона, гривна, желез-
ный шлем. Конечно, тот же 
железный шлем не впечат-
ляет. Но интересна история 
находки. Изделия из желе-
за, пролежавшие в земле 
сотни лет и извлеченные 
из нее, рассыпаются в те-
чение нескольких часов, 
если не принять меры. Нам 
повезло. На раскопках был 
реставратор из Эрмитажа, 
который спас шлем, тут же 
законсервировав его и от-
правив на реставрацию.  

Хочу также обратить вни-
мание на мультимедийные 

возможности выставки. 
Мелкие экспонаты можно 
рассмотреть на больших 
экранах и на экранах по-
меньше, направив на них 
объектив камеры.  К нача-
лу декабря мы откроем ин-
терактивную комнату, где 
копии некоторых находок 
– бус, пряжек, других укра-

шений – можно будет по-
трогать руками. Так что ми-
лости просим, все покажем 
и расскажем.

Остается лишь напомнить, 
что музей открыт ежедневно, 
кроме воскресенья и поне-
дельника, с 10.00 до 18.00.

Анатолий Вац. Фото 
Леонида Березницкого
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акомплект документов для перерегистрации ООО. 
Приведение Устава в соответствие

с новым законодательством.

НП «ПРАВОВЕДЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЕСПЛАТНО

Тел.: 780-595, 44-20-13 (доб. 103) www.pravoved.cc

УЧАСТНИКАМ ВОВ, ПЕНСИОНЕРАМ,
ИНВАЛИДАМ I-III ГР.

МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ
ПРИ ПРЕДЪЯВЛЕНИИ УДОСТОВЕРЕНИЯ.

ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.ООО «Городская аптека». Ул. Студенческая, 21.
Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.Тел. 32-88-26. Режим работы с 8 до 22 часов.

Социальная акция в ноябре!
15% скидка

НА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫНА ЛЕКАРСТВЕННЫЕ ПРЕПАРАТЫ
И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.И ИЗДЕЛИЯ МЕДИЦИНСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ.
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ПРЕДЛАГАЕТ
На правах рекламы.

санаторно-курортные (Тараскуль, Сибирь, Белокуриха и др.)
пляжный отдых (Египет, Индонезия, Таиланд - вылеты из Сургута,
           Канарские острова, Мальдивы, Малайзия и др.)
экскурсионные туры (С-Петербург, Золотое кольцо, Тобольск,
  Париж, Прага и автобусные туры по Европе)
НОВОГОДНИЕ ТУРЫ (столицы Европы, в гости к Деду Морозу)

ПУТЕВКИ

Подробная информация по телефонам: 65-20-04, 26-40-04
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Мы ждем Вас по адресу: ул. М.-Карамова, 64 (напротив налоговой).

СЕРВИС        �       РЕМОНТ         �   ГАРАНТИЯ

ЛОДОЧНЫЕ МОТОРЫ, НАДУВНЫЕ ЛОДКИ

г. Сургут, магазин «MERCURY». Тел./факс 26-23-3226-23-32.
(Р-н Черный Мыс, на территории базы ООО «Братья», АБК, 1-й этаж)(Р-н Черный Мыс, на территории базы ООО «Братья», АБК, 1-й этаж)

Р
е

кл
ам

а

предлагаем
ЛОДКЛОДКДУДУЛОДО О О ,ЛОДО О О ,

СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!
СЕЗОННАЯ РАСПРОДАЖА!

РАССРОЧКА
КРЕДИТ СКИДКИ

Кино

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

  с 12 по 18 ноября
«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ ОСАДКИ
В ВИДЕ ФРИКАДЕЛЕК В 3D

мультфильм
Ученый пытается избавить беднейшую часть 

человечества от голода, но что-то у него идет 
не так, и в результате с неба начинают выпа-
дать осадки в виде... еды.

◗ Сеанс: 17.00
«2012»  
фильм-катастрофа

В фильме-катастрофе исследователь открывает дверь 
в параллельное измерение. Вступив в контакт с соб-
ственным двойником, ученый пытается предотвратить 
конец света, предсказанный цивилизацией майя. 

◗ Сеансы: 11.00, 14.00, 21.40

 «ЦАРЬ» 
исторический

1565 год. Темные времена. Правление Ивана Гроз-
ного. Русь растерзана голодом и ливонской войной. Во 
всем мерещатся правителю измена и предательство.

◗ Сеанс: 19.10

«2012» 
фильм-катастрофа

◗ Сеансы: 11.30, 14.25, 17.25, 20.25, 23.30 
(Большой зал)

«КНИГА МАСТЕРОВ» 
семейный, сказка

Фильм для всей семьи, в котором традиции русской 
киносказки переплетаются с новейшими технологиями, 
современным киноязыком и легкой самоиронией. 

◗ Сеансы: 11.05, 13.05, 15.05 
(Малый зал)

«КРИК В ОБЩАГЕ» 
ужасы, триллер

Переделка однокоренного хоррора 1983 года про 
резню в женском общежитии, приключившуюся вскоре 
после трагической гибели одной из девушек из-за при-
нявшей неверный поворот шутки.

◗ Сеансы: 23.20 (Малый зал)
 «ПАРАНОРМАЛЬНОЕ ЯВЛЕНИЕ» 
ужасы

Молодая пара убеждена, что в их доме поселилось не-
что потустороннее. Чтобы убедиться в своих подозрени-
ях, герои устанавливают систему ночного видеонаблю-
дения. Этот фильм смонтирован из любительских съемок 
пары и записей камер.

◗ Сеансы: 19.10 (Малый зал) 

«ЗАКОНОПОСЛУШНЫЙ 
ГРАЖДАНИН» 
триллер

◗ Сеансы: 17.05, 21.15 (Малый зал)

75-63-07, 39-29-96.

ЛЮБИТЕЛЕЙ
АКТИВНОГО ОТДЫХА.

СГК «Каменный мыс» приглашаетСГК «Каменный мыс» приглашает

Мы рады всем и каждому клиенту!Мы рады всем и каждому клиенту!

Справки по тел.:Справки по тел.:
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ВНИМАНИЕ!
Открытие горнолыжного сезона

22 ноября в 12.00

СургутскоеСургутское

УМН ОАО «Сибнефтепровод» г.СургутУМН ОАО «Сибнефтепровод» г.Сургут

ПРИГЛАШАЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ И ОРГАНИЗАЦИИПРИГЛАШАЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ И ОРГАНИЗАЦИИ

для участия в открытых конкурсах на размещениедля участия в открытых конкурсах на размещение

заказов на поставку ТМЦ и оказание услуг в 2010 годузаказов на поставку ТМЦ и оказание услуг в 2010 году

по следующим направлениям:по следующим направлениям:

1. Техническое обслуживание (текущее содержание) желез-1. Техническое обслуживание (текущее содержание) желез-

нодорожного пути нодорожного пути № 106 106

2. Оказание услуг по приемке, хранению и наливу топлива.2. Оказание услуг по приемке, хранению и наливу топлива.

3. Поставка сжиженного пропана и газообразного кислоро-3. Поставка сжиженного пропана и газообразного кислоро-

дада

4. Изготовление полиграфической продукции4. Изготовление полиграфической продукции

5. Техническое обслуживание и ремонт торгово-5. Техническое обслуживание и ремонт торгово-

технологического и холодильного оборудования (кол-во технологического и холодильного оборудования (кол-во 

оборудования - 100 шт, срок выполнения работ - январь, де-оборудования - 100 шт, срок выполнения работ - январь, де-

кабрь)кабрь)

ДЛЯ УЧАСТИЯДЛЯ УЧАСТИЯ в Конкурсных торгах необходимо направить в Конкурсных торгах необходимо направить

на имя Председателя Конкурсной комиссии Сургутского на имя Председателя Конкурсной комиссии Сургутского 

УМН ОАО «Сибнефтепровод» заявку на получениеУМН ОАО «Сибнефтепровод» заявку на получение

документов документов по факсу: (3462) 39-12-90по факсу: (3462) 39-12-90

ДОКУМЕНТЫ МОЖНО ПОЛУЧИТЬДОКУМЕНТЫ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ

в бумажном или электронном виде по адресу:в бумажном или электронном виде по адресу:

г.Сургут, ул.Кукуевицкого, 14.г.Сургут, ул.Кукуевицкого, 14.

Контактные телефоны: (3462) 39-11-80, 39-12-91.Контактные телефоны: (3462) 39-11-80, 39-12-91.

Для получения электронной версии укажите электронный Для получения электронной версии укажите электронный 

адрес, Ф.И.О. контактного лица от организации, номер теле-адрес, Ф.И.О. контактного лица от организации, номер теле-

фона и факса.фона и факса.

О возможных изменениях условий проведения предвари-О возможных изменениях условий проведения предвари-

тельного отбора будет сообщено дополнительно.тельного отбора будет сообщено дополнительно.

Реклама

Полисы  страхования  
ОСАГО  железнодорож-
ной страховой компа-
нии «ЖАСО» № ВВВ 
0480570504, 0499590614, 
0499590615, 0499586460, 
0511802370; квитан-
ции  № 509946, 510012, 
510487, 510489, 510500, 
549796, 549938, 549940; 
КАСКО № 047422, 042114 
- считать недействитель-
ными. Тел. 555-687.

Меняют  3-комнатную квар-
тиру 64,8 кв.м, 4/5, в г 
Тюмени на квартиру в 
Сургуте. Или продают. 
Тел.: 36-38-73, 24-58-
98, 61-46-73.

Аренда в офисном центре 
по ул. Островского, 37/1, 
за регистрационной па-
латой. Тел. 72-20-89.  

Сдают  в аренду помеще-
ние 460 кв.м (офисное, 
торговое, кафе) по ул. Ку-
куевицкого, 11 (полуцо-
коль), 900 руб./кв.м. Тел. 
8-9-222-515-251.

Сделают ремонт квартиры, 
недорого. Тел.: 74-05-
96, 8-922-437-13-83.

Ремонт квартир, комнат. 
Все виды работ, русские. 
Тел. 63-85-83.

Ремонт квартир. Ванная, 
туалет «под ключ». Тел. 
68-70-62.

Ванная, туалет «под ключ» 
(работают русские). Тел. 
70-25-52.

Мастер-золотые руки: 
мелкобытовой ремонт, 
плотник-сантехник, элек-
трик, местный. Тел.: 66-
94-27, 62-48-53.

Замена труб: металло-
пластик, полипропилен, 
медь, установка санфа-
янса. Тел.: 71-40-42, 
71-40-46.

Сантехника: отопление, во-
доснабжение в квартирах 
и на дачах. Тел. 612-617.

Дачу в кооп. «Прибрежный» 
(приватизированная, 10 
соток, есть все). Тел.: 
8922-404-40-16, 35-
21-22.

Срочно – мягкую мебель, 
б/у. Тел.  8-922-771-80-
98.

А/м «Валдай» 2007 г.в. Тел. 
70-69-85 (Сергей). 

Сахар. Муку. Кур. Окороч-
ка. Доставка на дом. Тел. 
666-998.

Белорусские костюмы. Но-
вое поступление. Стиль-
ная классика. Размеры 
от 42-64. Магазин «Вос-
ход», 2 этаж, отдел № 8. 
«Эдельвейс». Тел. 63-
23-51.

Плиточник, ванная, туалет 
«под ключ», местный. 
Тел.:  36-45-97, 8-9222-
47-30-38.

Двери металлические: из-
готовление и установка, 
ворота, решетки, оград-
ки, стеллажи. Тел. 70-
32-12.

Балконы «под ключ»: об-
шивка,  утепление, дач-
ные работы. Тел. 69-67-
78.

Перетяжка и ремонт мягкой 
мебели. Выбор ткани. 
Тел. 60-12-41.

Электрик. Тел. 78-12-77.
Электрик. Тел. 66-99-43.
Ремонт компьютеров. Тел. 

60-43-19. 
Ремонт компьюте-

ров. Свидетельство 
1088602008615. Тел. 
590-911.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 
674-574.

Ремонт компьютеров. 
Свидетельство 86 № 
001725491. Тел. 53-44-
23.

Грузоперевозки а/м «ГА-
Зель», грузчики. Тел.: 
71-43-62, 72-67-46.

Эвакуация: город, межго-
род, наличный и безна-
личный расчет. Тел.: 8 
(3462) 666-363, 90-93-
98.

Грузоперевозки: кран-
манипулятор, город, 
межгород. Тел.: 8 (3462) 
666-363, 90-93-98.

Грузоперевозки. Грузчики, 
славяне. Гибкие цены. 
Тел. 903-975.

Адвокат: споры с банками, 
страховыми компаниями, 
юридическое обслужива-
ние предприятий, арби-
траж 1, 2, 3 инстанции. 
Тел. 61-42-60.

Федерация тенниса наби-
рает группы по обучению 
большому теннису. Тел. 
8-912-519-12-69.

Вывод из запоя. Снятие 
похмельного синдрома. 
Пр-т «Торпедо». Аноним-
но на дом. Врач. Прием 
заявок по тел. 34-90-81 
(до 21 часа).

Приватизация, переплани-
ровка квартир. Тел.: 72-
37-16, 62-22-20.

Такси от 70 рублей. Тел. 
901-313.

Укорачиваю брюки, цена 
150 руб. Шью, ремонт 
одежды. Тел. 650-430.

В районе ул. Югорская най-
ден золотистый ретри-
вер, кобель. Тел.: 8-922-
247-59-48, 51-17-43,  
8-922-65-74-130.

20 ноября в 19 часов по адресу:
ул. 30 лет Победы, 19, помещение 102, - 

СОСТОИТСЯ СОБРАНИЕ
городского отделения ЛДПР. 

ПОВЕСТКА ДНЯ:
Выборы делегатов на региональную конференцию ЛДПР.
Разное.

Явка членов ЛДПР желательна и обязательна.
Организационный совет.
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